

Legión de María

Boletín número 701 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
AVILA
BADAJOZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
CUENCA
GETAFE
GRANADA
JAFEN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
LUBO
MADRID
MÁLAGA
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
SEVILLA
TENERIFE
TORO
TALAVERA
VALLADOLID
VIGO
ZARAGOZA



Maria visita a Isabel

El papa Francisco dijo a los jóvenes argentinos en la última JMJ celebrada en Rio de Janeiro: **“Quiero que salgan a la calle a armar lío, quiero lío en las**

diócesis, quiero que se salga fuera, quiero que la Iglesia salga a la calle”. Esto es lo que hizo una joven de hace ya dos milenios: salir a la calle y armar lío. Y del bueno.

Lo hizo porque es un alma profundamente contemplativa y tal como dijo el Ángel “llena de gracia”, porque tiene una fortísima experiencia de Dios, al que no le ve como Alguien de fuera y lejanísimo, sino como “su Dios y su Señor”. Si Ella fue capaz de dar una respuesta tan dispuesta como recoge el evangelista san Lucas, es porque su alma es una sima en el que Dios y Ella están entrelazados, porque ansía la llegada del Reino de Dios, poniendo su persona a su servicio sin reservarse nada. En el arte se quiere reflejar esto, cuando se la esculpe o pinta con la Sagrada Escritura en las manos, o bien recogida en oración, dentro de su castillo interior en la última morada donde se producen los más altos coloquios entre Dios y el alma. No es de extrañar, que cuando sabe por san Gabriel del embarazo tardío de su pariente Isabel salga, se ponga en camino, no esperando ninguna alabanza humana por declararse la esclava del Señor. Nadie la pudo convencer ni contener: Nazaret está distante de Ain Karim y hay que recorrer un camino tortuoso lleno de peligros. La caridad que la llena puede más, la hace irracional frente al racionalismo práctico de los suyos.

Sólo podemos salir nosotros a la calle si tenemos una vida espiritual profunda. La Legión de María nos ayuda a ello y nos mueve y anima a ser “pretorianos” creciendo así en vida espiritual. Si estamos llenos de este Amor de Dios, si ciertamente estamos en el castillo interior, si vamos entrando en sus moradas, entonces el fuego del Amor de Dios nos moverá a “salir fuera” y gritar a todos los que quieran escucharnos que sólo conociendo el Amor de Jesucristo y viviendo de Él podemos ser realmente felices ya aquí y ahora con la mirada puesta en la plenitud eterna. Este Amor nos mueve y no hay racionalidad ni dificultad alguna que pueda ponerle freno.

La joven santísima María se puso en camino sin demora y, más preciosa que custodia hecha con manos humanas para albergar al Santísimo Sacramento, santificó ya aquellos lugares por los que caminaría el Verbo Encarnado. El Legionario que cultive su vida espiritual también se pondrá sin demora en camino para llevar a los otros lo que el mismo vive personalmente pudiendo así arrastrar a los demás al mismo Amor.

Cuando llegó la Virgen a casa de su pariente fue alabada por Isabel y se llenó de inmensa alegría. Ella siempre es causa de alegría pues nos trae a Jesucristo, porque nos muestra que se puede ser feliz de verdad sabiendo que ha sido mirada por su humildad, porque Dios ha hecho en Ella maravillas espirituales. El Legionario de tal Señora ha de sembrar alegría igualmente en sus trabajos semanales, sembrando esperanza y no amarguras ni condenas, sino presentando a Aquella por la que un día vino la Vida al mundo y por la que sigue viniendo todos los días. Si dejamos de ser mundanos queriendo dar la razón a todos, es entonces cuando podemos causar verdadera alegría, de la buena.

Este es lo que hizo la Madre de Dios un día y quiere seguir repitiendo esto en nosotros sus hijos: salir fuera y hacer lío... del bueno.

D. Gustavo-Adolfo Conde Flores, Pbro.

Resumen del Senatus, abril 2015

• **Praesidium Virgen Fiel**, Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria, c/ Fernando el Católico 45, 28015 Madrid. Informe nº 47 que presentan. Son 9 socios activos de los cuales cuatro pretorianos y 30 socios auxiliares.

En **difusión** tenemos el propósito de hacer nuevos socios auxiliares, pues hemos perdido bastantes, unos porque han fallecido y otros porque se han ido a residencias o con familiares.

Trabajos: principalmente con personas mayores que se encuentran solas animándolas en su vida espiritual. Visitan las residencias de Ntra. Sra. de Montserrat y Ballesol, repartiendo evangelios y acompañando en algunas ocasiones a los residentes al hospital. También visitan a un sacerdote en la Residencia de San Bernardo. Participan en rescate callejero apoyando en la oración. Hacen visitas de prebautismales. Se les felicita por los trabajos y se les anima a seguir en la misma línea.

• **Comitium Ntra. Sra. de Badajoz**. Informe nº 32 que presentan. Tienen 10 praesidia, 9 en la capital y uno en la Codosera. Socios activos 89 de los cuales 15 en prueba y 36 son pretorianos, auxiliares 715 de los cuales 15 en prueba, 76 adjutores.

De este Comitium depende la **Curia Virgen Fiel de la Candelaria de Fuente del Maestre**. Tiene 7 praesidia (3 en pueblos, Villafranca de los Barros, Almendralejo y Mérida). Son 48 socios activos de los cuales 35 pretorianos, 591 auxiliares de los cuales 38 en prueba, 67 adjutores seculares y 32 religiosos. **Trabajos:** llevan 10 grupos de catequesis de distintos niveles y mantienen contactos y reuniones con los padres. Visitas domiciliarias, enfermos y ancianos en sus casas, residencias de mayores, contactos callejeros, pesca joven y Proyecto Vida-Hombre con Drogodependientes. Visitan un centro Penitenciario participando con los reos en la preparación de la Eucaristía. Tienen un grupo de patricios con 35 o 40 personas en Fuente de Maestre, donde también hacen pesca joven. **Extensión:** se visitó el pueblo de la Corte de Peleas en 2 ocasiones, haciendo una reunión informativa con 15 personas. Se sigue visitando al grupo de La Codosera aunque ya menos pues funcionan bien solos.

Como **proyectos**, tienen, hacer unas jornadas de formación de oficiales en el Comitium y programar Exploratio Dominicalis. Se les felicita por el entusiasmo y generosidad. Se agradeció la visita de la hna. Presidenta hna. Diana Nichol y del hno. Tesorero Jesús García Marfil.

• **Curia Madre de la Iglesia de Jaén**. Presentan el informe núm.35. Está formada por 16 praesidia, 148 socios con promesa y 12 en prueba, 36 pretorianos, 608 auxiliares, 31 adjutores. **La difusión:** la hacen a nivel personal. **Trabajos:** el praesidium Madre de la Libertad formado por 16 reclusas de la Cárcel de Mujeres de Jaén continúa trabajando con otras reclusas. Destacan que se consiguió la reconciliación de dos reclusas que estaban peleadas. Los otros grupos hacen visitas domiciliarias a enfermos, a hospitales, residencias, catequesis a todos los niveles, capillas itinerantes. **Colaboran** con Cáritas y diversas actividades parroquiales. Se les felicita por el buen número de socios y por hacer una importante labor de apostolado en la capital.

• **Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno Noel Lynch**. En la que destaca: **Informó el Comitium Ntra. Sra. de la Vega (Salamanca):** En Ávila cada año visitan 50/60 domicilios para hablar con los jóvenes. **Al formar Praesidia de jóvenes** hay que pensar en el horario de la juventud de hoy. Hay un Praesidium de universitarios que hacen sus juntas a las 22.30 los viernes y luego salen hacer sus contactos hasta las 02.00 de la madrugada con los jóvenes que andan por la calle a esas horas. **Stand en diócesis Getafe:** La Legión de María es querida y considerada en la diócesis. Sobre todo por la visita a las familias es querida. Hay un apostolado muy importante a familias nuevas. Que bendición es trabajar con estas familias nuevas que no conocen a nadie. Los legionarios pueden ayudarles, orientarles y hacerles parte de la comunidad y a la vez invitarles formar parte de la Legión de María. Es una oportunidad de invitar a sus hijos para que ellos también formen parte de los juveniles o bien adultos jóvenes.

Punto de Atención

LA JUNTA SEMANAL

Otro aspecto importante del carisma de la Legión de María es la Junta Semanal. La asistencia a la reunión es el compromiso más importante para los socios, en palabras del Manual, **es el deber primordial, porque la junta es lo que da el ser a la legión.**

Si la junta semanal es el ser de la Legión, debemos cuidarla con esmero, respeto y sobretodo amarla, procurando vivir cada punto de la misma con el espíritu que cada uno contiene.

Reflexionemos lo que nos dice el manual: **En un ambiente saturado de espíritu sobrenatural –por la abundante oración, las prácticas piadosas y la dulzura del amor fraterno– celebra el praesidium una junta semanal, donde a cada legionario se le asigna un trabajo concreto, y se reciben informes sobre el que ha realizado cada uno.**

A la luz de estas líneas podemos preguntarnos, si en nuestras juntas se vive ese espíritu, si es así podemos felicitarlos, pero si no es así, tendremos que procurar alcanzarlo. De este punto se deriva otra enseñanza: **que el trabajo lo asigna el praesidium por medio del presidente.** No olvidarnos este principio, pues nos podemos relajar y hacer los trabajos a nivel individual. Hay que recordar esta característica, el trabajo legionario es aquél que se asigna en la junta y de este trabajo se pedirá informe a cada socio.

Estudiemos estos y otros detalles de la junta, para conocerlos mejor y vivirlos más plenamente; mejorar o corregir todo lo que deba mejorarse; a veces hay defectos que se podrían arreglar con un poco más conocimiento, mayor interés y buena voluntad. Todos somos responsables de nuestras juntas, pero el presidente es el que debe velar para que la junta semanal sea, lugar de encuentro de todos los socios, donde se viva semana tras semana ese amor fraterno y otras muchas cualidades como decía el hno. Frank Duff.

Javier de Frutos
Presidente del Senatus

ESPIRITUALIDAD TRINITARIA EN COMUNIÓN CON MARÍA

SAN JUAN PABLO II resumió los aspectos trinitarios de la espiritualidad mariana de San Luis María Grignion de Montfort cuando asistió al VIII coloquio internacional de Mariología que se celebró el 13 de octubre de 2000. Nos aprovechamos de su hermosa homilía para recoger este aspecto fundamental de la espiritualidad mariana de San Luis que vivimos en la Legión de María. San Luis María constituye una significativa figura de referencia para nosotros al meditar el *Tratado de la verdadera devoción a la santísima Virgen*. Leemos y releemos muchas veces y con gran provecho espiritual este valioso librito de ascética.

San Luis pone a la Madre de Cristo en relación con el misterio trinitario. Así es como nos ayuda a comprender que la Virgen pertenece al plan de la salvación por voluntad del Padre, como Madre del Verbo encarnado, que concibió por obra del Espíritu Santo. Toda intervención de María en la obra de regeneración de los fieles no está en competición con Cristo, sino que deriva de él y está a su servicio. La acción que María realiza en el plan de la salvación es siempre cristocéntrica, hace directamente referencia a una mediación que se lleva a cabo en Cristo. No podemos excluir a la Madre del Señor de nuestra vida sin dejar de cumplir la voluntad de Dios trino, que quiso «comenzar a realizar» los grandes misterios de la historia de la salvación con la colaboración responsable y fiel de la humilde Esclava de Nazaret. Así, pues, la acogida de María en la vida en Cristo y en el Espíritu introduce al creyente en el centro mismo del misterio trinitario.

La espiritualidad trinitaria en comunión con María caracteriza la enseñanza de Montfort. San Luis propone una teología que influye en la vida concreta. Es un cristianismo que asume personalmente los compromisos que derivan del bautismo. Invita a una espiritualidad vivida con intensidad. Estimula a entregarse, con conciencia libre, a Cristo y, por medio de él, al Espíritu Santo y al Padre. La referencia a María perfecciona la renovación de las promesas bautismales, puesto que María es precisamente la criatura «más semejante a Cristo» (cf. *Tratado de la verdadera devoción a la santísima Virgen*, 121).

Toda la espiritualidad cristocéntrica y mariana de Montfort deriva de la Trinidad y lleva a ella. Impresiona su insistencia en la acción de las tres Personas divinas en relación con María. Dios Padre *dio a su Hijo único al mundo sólo por medio de María y quiere tener hijos por medio de María hasta el fin del mundo* (ib., 16 y 29). Dios Hijo *se hizo hombre por nuestra salvación, pero en María y por medio de María y quiere formarse y, por decirlo así, encarnarse día a día, por medio de su amada madre, en sus miembros* (ib., 16 y 31). Dios Espíritu Santo *comunicó a María, su Esposa fiel, sus dones inefables y quiere formarse, en ella y por medio de ella, a elegidos*. (cf. ib., 25 y 34).

María aparece, por tanto, como espacio de amor y de acción de las Personas de la Trinidad. María vive en relación con la Trinidad: *María es totalmente relativa a Dios, y yo la llamaría muy bien la relación con Dios, la que sólo existe en relación con Dios* (ib., 225). María, la Toda Santa, lleva hacia la Trinidad. Repitiéndole a diario *Totus tuus* y viviendo en sintonía con ella, se puede llegar a la experiencia del Padre mediante la confianza y el amor sin límites (cf. ib., 169 y 215), a la docilidad al Espíritu Santo (cf. ib., 258) y a la transformación de sí según la imagen de Cristo (cf. ib., 218-221).

En la visión de San Luis María de Grignion de Montfort la fe trinitaria impregna totalmente las oraciones dirigidas a María: *Te saludo, María, Hija amabilísima del Padre eterno, Madre admirable del Hijo, Esposa fidelísima del Espíritu Santo, templo augusto de la santísima Trinidad (Métodos para rezar el rosario, 15)*. De igual modo, en la *Oración ardiente*, dirigida a las tres Personas divinas y proyectada hacia los últimos tiempos de la Iglesia, se contempla a María como la montaña de Dios (n. 25), ambiente de santidad que eleva hacia Dios y transforma en Cristo. Finalmente, San Luis nos deja la preciosa palabra de adoración (doxología) que pone en los labios de María en el Magnificat: *Adoremos y bendigamos a nuestro único y verdadero Dios. Que resuene el universo y se cante por doquier: Gloria al Padre eterno, gloria al Verbo adorable. La misma gloria al Espíritu Santo, que con su amor los une en un vínculo inefable* (Cántico, 85, 6).

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

D. Eleuterio García Fuente, Director Espiritual del Praesidium Ntra. Sra. de la Salud de la Parroquia de San Miguel (Curia Ntra. Sra. de la Calle de Palencia).

Hna. Soledad Salamanca del Praesidium Ntra. Sra. de la Candelaria en la Parroquia de Sta. Ana (Jerez de la Frontera).

Hna. Carmen García Pérez del Praesidium Reina Elevada al Cielo (Curia Virgen del Carmen de Tenerife).

Hna. María Nieto del Praesidium Virgen de la Luz que fue secretaria y tesorera de la Curia Sta. María del Mar de Almería.

Hno. Vicente Cuellar Montero del Praesidium Ntra. Sra. del Buen Consejo, Parroquia Sta. Clara de Sevilla.

Hna. Loli Jiménez del Praesidium Ntra. Sra. de la Luz, Parroquia de Cristo Rey de Jaén.

Hna. Trinidad Beltrán del Praesidium Auxiliadora de los cristianos de Jaén.

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

Visita a la Legión de María en El Salvador, Honduras, Panamá y Costa Rica como enviadas del "Concilium Legionis" del 15 de enero al 14 de febrero De 2015



Con oficiales del Senatus de El Salvador y Guatemala que participaron en una PPC. Fueron 117 hnos. y dejaron funcionando 28 praesidia.

Comenzamos por **El Salvador**, país con una historia dura de guerra cercana y violencia actual, pero encontramos en todo momento el cariño y la acogida de los muy numerosos legionarios del Senatus con los que disfrutamos compartiendo sus experiencias. Pudimos ver la presencia de la Iglesia universal y huella de España, también celebran los 500 años de Sta. Teresa de Jesús. La memoria de tantos mártires los aúna Mons. Oscar Romero, visitamos su tumba y pedimos por la paz a este nuevo Beato. Disfrutamos con la acogida de su Arzobispo, legionario desde niño, y toda la Conferencia Episcopal. De su cercanía y sencillez aprendimos a valorar la eficacia del apostolado legionario hecho en común con la Jerarquía.

Volamos a **Honduras** y en su capital Tegucigalpa nos encontramos con los oficiales del Senatus Ntra. Sra. de Suyapa, alguno de ellos ya conocidos en el 2013, se mostraron contentos y agradecidos por la visita del Concilium. Los viajes son duros por la distancia, pero sobre todo por depender del servicio público de autobuses y las malas carreteras.

A continuación visitamos **Panamá** y encontramos un equipo muy unido y que en todo momento nos acompañó. La Regia Madre de la Divina Gracia está ubicada en la zona más poblada del país, aunque tiene algún Consejo a tres horas de camino. Se nota más nivel económico y cultural, con influencia de EE.UU. por el Canal, pero mantienen sus raíces hispanas. Les animamos a la extensión y al cuidado de praesidia y consejos, también a trabajar con jóvenes. Tienen interés por nuevos trabajos y por la marcha de la Legión de María en el mundo.



Para finalizar aterrizamos en San José de **Costa Rica** son muy numerosos y sobre todo en los barrios de la capital, trabajan bastante bien consiguiendo frutos de regreso a la Iglesia. Es un país preocupado por la naturaleza y su cuidado. De ellos aprendimos su alegría y paciencia ante las dificultades, tienen gran amor a su Patrona la Virgen de los Ángeles "la Negrita" con un santuario muy visitado hasta por los no creyentes.

Como resumen de un mes visitando a los hermanos legionarios de esos cuatro países de Centroamérica con los que tenemos tanto en común: la lengua, las costumbres, la historia pero sobre todo la Legión de María, decimos que ha sido una experiencia inolvidable, hemos notado siempre la ayuda de tantas oraciones. Damos gracias a Dios y a María por su protección en todo momento, pusimos

nuestra mejor voluntad y nos sentimos satisfechas por lo vivido con tanto cariño. Nuestra salud se mantuvo equilibrada a pesar de los viajes, comidas, bebidas, transportes nada cómodos en ocasiones, cambios de temperatura, horarios difíciles, -el día es de 5 am. a 5 pm.- y el estar muy pendientes de hacerles llegar el mensaje de unidad y hermandad. Aprendimos mucho de aquellos hermanos y valoramos la confianza que nos dieron, tanto en el Concilium como allá, para ser transmisoras de la VIDA LEGIONARIA. Muchas gracias hermanos.

María Teresa Horcajo Martín y
Maribel Guzmán Castellot